

## Présentation de LA CHAÎNE DE L'ESPOIR



### **En 2024, La Chaîne de l'Espoir a 30 ans ! 30 ans d'actions et d'espoirs retrouvés !**

ONG internationale fondée en 1994, La Chaîne de l'Espoir a pour vocation d'améliorer l'accès aux soins chirurgicaux des personnes vulnérables, en particulier les enfants et les femmes, dans des contextes de fragilité ou de crise prolongée.

Nous contribuons à renforcer les systèmes de santé par une expertise en chirurgie et en ingénierie hospitalière dans une logique d'intervention intégrée visant à l'autonomie des équipes locales.

Pour ce faire, nos médecins et soignants bénévoles opèrent et forment aux techniques les plus adaptées aux besoins et contextes.

Nous mettons en place les moyens structurels nécessaires à la chirurgie, tant matériels (construction hospitalière, équipement) qu'humains (compétences paramédicales, techniques). En amont, nous investissons dans la prévention et le dépistage pour réduire les besoins en chirurgie.

Nous travaillons en partenariat étroit avec tous les acteurs de la santé (associations, hôpitaux, institutions internationales, autorités locales, entreprises) pour apporter une réponse coordonnée et assurer un impact durable sur les conditions de vie des personnes vulnérables.

Quelques chiffres clés de l'action de La Chaîne de l'Espoir sur l'année 2022 :

- + de 170 000 bénéficiaires de nos programmes
- + de 10 000 patients opérés
- 70 missions médicales et 56 missions de coordination, exploratoires ou techniques
- 880 collaborateurs dans le monde : 186 salariés et 694 bénévoles

### **PROJET 2024 : DEVELOPPER LE PAVILLON DES ENFANTS A HÔ CHI-MINH VILLE**

Au Vietnam, les disparités régionales en termes d'offre de soins représentent un obstacle à l'accès à la santé notamment pour la population rurale. La situation est très compliquée pour les familles des provinces lorsque les pathologies de leurs enfants ne peuvent être traitées que dans les hôpitaux des grandes villes, comme Hô Chi Minh Ville, dont le niveau technique est bien supérieur à ceux des provinces. En effet, au coût de l'opération en elle-même s'ajoutent les frais de déplacement et d'hébergement pour l'enfant et l'accompagnant.

Afin de répondre aux besoins constatés, La Chaîne de l'Espoir, en collaboration avec les Sœurs dominicaines, a décidé d'ouvrir un Pavillon des Enfants à Hô Chi Minh-Ville, structure d'une capacité

de 10 lits qui accueille les enfants vulnérables venus pour des examens médicaux ou une intervention chirurgicale.

Une structure d'accueil telle que le Pavillon des Enfants offre les avantages suivants :

- **Offre médicale complète** : situées à proximité de structures hospitalières de qualité, le Pavillon des enfants offre une prise en charge médicale et sociale aux enfants indigents, qui peuvent y séjourner accompagnés d'un membre de leur famille.
- **Suivi social** : l'enfant malade et son accompagnant bénéficient de la gratuité des soins, des transports et de l'hébergement, tous ces frais étant pris en charge par La Chaîne de l'Espoir. Les enfants et leur famille reçoivent également une assistance et un suivi social pour répondre correctement au bon rétablissement de l'enfant une fois de retour chez lui.
- **Lieux d'apprentissage** : des activités éducatives et ludiques ainsi que des ateliers d'éducation à la santé, à l'hygiène et à la nutrition sont organisées au sein du Pavillon des Enfants.
- **Utilité économique** : les coûts de fonctionnement du Pavillon, en tant que structure d'hébergement, sont 6 fois moins élevés que les frais d'hospitalisation. L'économie ainsi réalisée permet d'ouvrir l'offre de soins au plus grand nombre.

Ouvert en juillet 2018, le Pavillon des Enfants a accueilli plus de 200 enfants, dont 137 qui ont également bénéficié d'une opération du cœur. En 2022, après la pandémie de Covid-19, la liste des enfants s'est allongée très rapidement.

La liste d'attente est encore longue et La Chaîne de l'Espoir s'est fixée pour objectif d'opérer le plus d'enfants possible....

## **SAUVONS DES ENFANTS AVEC L'UTMB !**

Le coût moyen d'une opération cardiaque est autour de 3000€ par enfant.

Grâce aux dossards solidaires, les dons obtenus contribueront au financement des opérations des enfants, à leur prise en charge au sein du Pavillon des Enfants ainsi qu'aux frais de fonctionnement du Pavillon.

Ainsi un trilater pourra directement s'impliquer pour permettre à un enfant cardiaque de retrouver la santé. « **Un cœur sain pour un cœur malade** ».

[Zoom sur l'UTMB 2023 de La Chaîne de l'Espoir :](#)

Pendant 1 semaine, nous avons soutenu nos 13 coureurs solidaires. Au-delà du formidable défi sportif, c'est aussi une aventure humaine exceptionnelle puisque ces sportifs en portant les couleurs de La Chaîne de l'Espoir permettent à 13 enfants malades du cœur d'être opérés au Vietnam !

Notre site internet : [www.chainedelespoir.org](http://www.chainedelespoir.org)

Une vidéo intéressante :

<https://www.facebook.com/chainedelespoir/videos/1323893735222808>

Contact dossards solidaires

[Laurent BOULTE](mailto:lboulte@chainedelespoir.org) [lboulte@chainedelespoir.org](mailto:lboulte@chainedelespoir.org)

+33 (0)6 49 32 86 27